

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 8 Abril de 1886.

Año XIV. Núm. 3.965.

## Correo de hoy

### Los huelgas en los Estados- Unidos

Europa no es la única parte del globo que está actualmente afligida por los crueles desastres que las huelgas de los trabajadores ocasionan. La gran república fundada por Washington está ahora presenciando la lucha del obrero contra el patron, del trabajador contra el capitalista.

Esta lucha reviste en los Estados- Unidos un encono y proporciones más temibles que en Europa.

Hé aquí el estado que presenta, según las relaciones publicadas por diversos órganos de la prensa extranjera:

«En la Pensilvania, region la mas productora de fierros y carbonos, 10.000 obreros están en huelga.

En el Maryland, donde abundan las cuencas carboníferas, 3.000 mineros han abandonado el trabajo.

Estas huelgas están dispuestas por la asociacion mútua de los mineros «Miner's amalgamated asociacion», de la que forman parte todos los mineros de las cuencas carboníferas.

En New-York, los conductores de los tran-vias, no solo han cesado en su trabajo, sino que, estando vigente un contrato entre la municipalidad y la compañía de los tran-vias, que prescribe la circulacion por lo menos de un tren cada día, se opusieron por la fuerza á la marcha del que la policia protegía.

Verdad es que en aquella capital se ha obtenido un medio de conciliacion; pero en el mismo día estallaba en la gran poblacion industrial de Pittsburgo una huelga de 2.000 conductores de estos elementos de locomocion.

La huelga de los ferro-carriles del S. O. es la mas formidable de todas cuantas han ocurrido hasta ahora en los Estados- Unidos.

Está dirigida contra el opulento banquero mister. Jah Gould, dueño de una fortuna de 500 millones de pesetas, y que explota, por su cuenta propia, 10 mil kilómetros de vías férreas.

«Los caballeros del trabajo, Knights of Labour», vastisima asociacion que extiende sus ramificaciones en todos los Estados- Unidos, y que cuenta con mas de quinientos mil socios, son los que han dispuesto esta huelga, y en el acto, todos los maquinistas, guarda-frenos, etc., han cesado en sus tareas.

Los gobernadores de los Estados del S. O. han llamado en vano á la fuerza armada para que los soldados hicieran el servicio de los trenes; éstos han visto su marcha interrumpida por los huelguistas, en términos que por falta del transporte de artículos de primera necesidad, el hambre amenaza afligir á aquellas comarcas.

Apesar de la tenaz oposicion que en un principio presentaba, Mr. Jah Gould, en presencia de las observaciones del presidente de la república, Mr. Cleveland, se ha sometido á la decision de árbitros.

Estos tenian que pronunciar su fallo el 31 del mes próximo pasado. «Los caballeros del trabajo» tiene su domicilio en Filadelfia, y es dirigida por un comité ejecuti-

vo. Ha sido fundada hace diez y siete años por un obrero llamado Stevens. El gran maestro actual de la asociacion es Mr. Pawderly, el mismo que ha exigido el arbitraje.

La divisa de la asociacion es «que una injusticia hecha á uno de sus socios infiere daño á la totalidad de ellos.» Pide que el gobierno compre los telégrafos, los teléfonos y los ferro-carriles. Se vé por estas pretensiones, dice acertadamente «La France», de cuyo periódico tomamos estos pormenores, que «Los caballeros del trabajo» profesan las ideas socialistas de Karl Marx.

La asociacion pide además la igualdad de los salarios para los trabajadores de uno y otro sexo; la reduccion á ocho de las horas de trabajo; la no admision de los niños en las minas y talleres; y, por último, un sistema general de arbitraje para zanjar las cuestiones entre patronos y trabajadores.

El 7 de marzo último empezó la huelga de los ferro-carriles de las líneas Gould, cuyo punto central es San Luis, capital del Estado de Missouri. San Luis es, con Chicago, la segunda poblacion industrial y comercial de los Estados- Unidos.

El 25 de marzo se logró por fin la salida de San Luis de un tren de mercancías, gracias al numeroso contingente de fuerza armada que lo protegía.»

### TELÉGRAMAS

Paris 3.—Montevideo 2.—En una batalla empeñada ayer entre las tropas y los insurrectos, éstos fueron derrotados sufriendo grandes pérdidas.

Paris 3.—En un telegrama del Tonkin se dice que los franceses han ocupado á Laokai sin que se les haya opuesto resistencia.

La situacion de Decazeville va tomando un carácter alarmante á causa de haberse cerrado todos los talleres. En el departamento del Norte hay tranquilidad.

Las autoridades francesas han detenido á una partida de huelguistas belgas que trataban de entrar en Francia. Han sido presos dos individuos, uno de los cuales llevaba consigo 650 francos.

Nueva York.—El rio del Alabama ha causado muchas inundaciones, algunas víctimas y grandes pérdidas de ganado.

Paris 3.—En la Cámara de los diputados M. Lockroy ha presentado un proyecto de ley relativo á la Exposicion para el año 1889 y M. Baihaut un proyecto referente al ferrocarril metropolitano.

M. Wilson ha leído un dictámen proponiendo la aprobacion del proyecto de empréstito. La discusion de este dictámen se ha fijado para el lunes próximo.

Constantinopla.—Mañana los embajadores se reunirán en conferencia preliminar para comunicarse su modo de pensar y deliberar sobre el orden que se ha de observar en la discusion de la cuestion de Rumelia.

Paris 3.—La ocupacion de Laokai se efectuó el día 29 de marzo último por dos columnas francesas, mandadas por los comandantes MM. Macission y Mibielle.

Milan.—Ayer hubo aquí una manifestacion contra los derechos de consumos. La

dispersó la caballeria. Se efectuaron 75 prisiones.

Constantinopla.—La Conferencia está convocada por el lunes próximo, á pesar de persistir el príncipe Alejandro en su negativa.

Paris 4.—Méjico.—En el Mensaje dirigido por el presidente de la república al Congreso se consigna que ha mejorado sucesivamente el estado de la Hacienda pública, se expresa que se confía en los felices resultados del decreto de conversion de la Deuda, y se anuncia que los intereses de esta serán pagados puntualmente el día 1.º de Julio próximo.

Nueva York.—Los huelguistas ocupados en los ferrocarriles atacaron ayer en Ort-wort á las autoridades que querian hacer salir un tren de mercancías, habiendo resultado siete muertos y gran número de heridos.

Segun se dice en un telegrama procedente de Montevideo, los insurrectos derrotaron á las tropas del gobierno cerca de Daiman.

Decazeville.—Los gendarmes han puesto presos esta mañana á MM. Duquerrey y Roche, redactores del «Intransigeant», como sospechosos de escitar las huelgas y promover desórdenes.

Eilipópolis.—El ex-ministro Mr. Brom fué acometido ayer cerca de esta ciudad por ocho individuos armados de palos, que le hicieron gravemente. Créese que el atentado fué debido á motivos políticos. Este suceso ha causado mucha impresion.

Paris 4.—M. Trisalles, director de los Archivos del ministerio de Negocios extranjeros, sustituirá al conde de Montholon en el cargo de presidente de la comision encargada de fijar los límites de las posesiones hispano-francesas en el Africa occidental.

El cardenal arzobispo de Paris, monseñor Guibert ha dirigido una carta á monseñor Grevy rogándole que use de su influencia para poner término á las vejaciones que se ejercen contra los católicos, los cuales no son hostiles en manera alguna á las instituciones republicanas, con tal que su religion sea respetada.

Comunican al «Times» desde Bruselas que entre los individuos presos en Bélgica figuran muchos alemanes, pero que no se sabe si son agentes de los socialistas alemanes ó del gobierno alemán.

Londres.—El representante de España en Londres, señor Mazo, presentó ayer sus credenciales á S. M. la Reina de Inglaterra en el palacio de Windsor.

Belgrado.—M. Ristich ha manifestado que le era imposible formar un gabinete liberal. En su consecuencia se ha vuelto á llamar á M. Garachinine.

Montevideo.—Es difícil formarse una idea exacta de la situacion; con todo se teme que la insurreccion tome grande incremento.

Roma.—El Real decreto de 22 de marzo en que se suprime la cuarentena para las procedencias españolas, se ha hecho extensivo á todo el litoral, escepto Tarifa y sus inmediaciones.

Paris 5.—En una reunion de anarquistas celebrada anoche, se protestó contra las prisiones de Quercy y Roche, hechas en Decazeville.

Camelinat, diputado socialista, y Mas-sard, redactor del «Cri du Peuple», partieron anoche para Decazeville, á donde irán hoy redactores del «Intransigeant» y del «Radical».

Nueva York.—Se ha desmentido la noticia de haber habido un combate cerca de Daiman en el Uruguay.

El general Blanco ha sido elegido presidente de la república de Venezuela.

Madrid 5.—En las islas Canarias no se ha verificado la eleccion de diputados por haberse alterado el orden público.

Dícese que el Sr. Pi y Margall ha obtenido suficientes votos para ser elegido diputado por acumulacion.

El candidato tradicionalista, señor baron de Sangarren, ha triunfado en Azpeitia.

Los señores Maluquer y Cornet han conferenciado hoy con el señor Beranger respecto de las nuevas construcciones marítimas y de los diques flotantes. El señor ministro de Marina les ha manifestado nuevamente sus vivísimos deseos de que todas las construcciones se hagan en el país, único modo, ha dicho, de que se fomente á la vez la industria de construccion de buques y la fabricacion de los hierros del Norte de España.

En el Consejo de ministros que hoy se ha celebrado, se ha tratado del resultado de las últimas elecciones, del proyecto de division del ministerio de Fomento, de la reorganizacion de los demás ministerios, de la reforma del decreto de 1884 referente á la provision de las plazas de magistrados, jueces y fiscales y de la resolucion de varios espedientes.

Paris 5.—Montevideo, 4.—Los insurrectos han sido derrotados. El general Arredondo se ha refugiado en el Brasil. Han quedado abiertos todos los puertos de la república.

Sofia.—Con motivo del cumpleaños del príncipe Alejandro se ha cantado un solemne «Te-Deum» al que asistía el cuerpo diplomático. La ciudad está engalanada, habiéndose abstenido de hacerlo y de asistir al «Te-Deum» la Agencia diplomática rusa.

Paris 5.—En la reunion general que ha celebrado la derecha se ha decidido desecher el proyecto de empréstito por considerarle como un espediente peligroso.

La extrema izquierda ha acordado dirigir mañana una pregunta al gobierno sobre las detenciones de Quercy y Roche.

Segun un telegrama de Decazeville, la llegada allí de Camelinat y otros intransigentes ha sobrecitado á los huelguistas. Recorren de continuo las calles de la ciudad patrullas de caballería.

Atenas.—En la Cámara de los diputados, M. Sotirpoulo ha atacado la política financiera del gobierno. Hasta ahora ninguna pregunta se ha dirigido á éste sobre la situacion militar y diplomática. Continúa la sesion con toda tranquilidad. Es probable que la votacion se verifique despues de la fiesta nacional que se celebra el 6 de mayo. Parece indudable que el gobierno tendrá mayoría.

No hay ningun temor de que sea inminente una guerra, á pesar de mostrarse el gobierno mas belicoso que la oposicion.

Roma.—Ayer llegó el nuevo embajador de España en el Vaticano y hoy ha visitado al cardenal Jacobini.

Paris 6.—Roma.—En los círculos parlamentarios corren versiones contradictorias sobre las resoluciones tomadas por el Consejo de Ministros.

Corre el rumor de que la crisis ministerial no presenta un carácter serio; pero se añade que como la situación actual no puede prolongarse, no se tardará en tomar una resolución.

El presidente de la Cámara de los diputados que se encuentra en Liguria ha sido llamado á Roma.

El señor Depretis ha conferenciado largamente con el rey Humberto.

Constantinopla.—La Conferencia ha sancionado hoy el acta concerniente á los asuntos de la Rumelia oriental, cuyo protocolo se ha firmado.

Atenas.—La Cámara de los diputados ha levantado hoy la sesión sin tomar acuerdo alguno.

El rey inaugurará mañana el ferrocarril de Nauplia.

Se cree que mañana habrá aquí manifestaciones patrióticas, pero no se temen disturbios.

Paris 6.—El Sr. Rodriguez, cónsul general español, está enfermo de peligro.

M. Rochefort presidirá mañana el «meeting» que se celebrará para protestar contra la prision de Quercy y Roche.

Segun telegramas de Decazville, va allí en aumento la agitacion.

Londres.—Telegrafian de Berlin al «Standard» que se desmienten todos los rumores que circulan sobre proyectos belicosos y sobre el intento de proclamarse Rey independiente atribuido al príncipe Alejandro. Se asegura que este observará fielmente las decisiones de la Conferencia.

Paris 6.—Perpiñan.—Segun noticias recibidas de la República de Andorra, la reunion del Consejo general de los Valles convocada por los partidarios del Ilmo. señor Obispo de Urgel y príncipe de aquel Estado, no pudo tener efecto por haber acudido al llamamiento tres individuos de los 24 de que se compone dicho Consejo.

Paris 6.—Segun se dice en un parte telegráfico enviado por el comandante francés del distrito de Tlemecen, las disensiones surgidas entre varias tribus marroquíes residentes cerca de la frontera de Argelia han entrado ya en vias de arreglo.

Belgrado.—M. Fransovich ha espedido una circular en la que se dice que Servia se esforzará en conservar relaciones amistosas con todas las potencias.

Paris 6.—El gobernador de Caledonia mandó el día 5 de febrero último, cerrar una capilla protestante de la ciudad de Rio, sita en la isla de Mane, perteneciente al grupo de las islas Logalty, en cuya capilla un pastor protestante hacia propaganda contra los franceses, habiéndose enviado cien hombres á la isla de Mane.

El cañonero alemán «Cyclope» ha bombardeado y destruido la poblacion de Monnegrimbia, situada en la costa occidental del Africa.

Atenas 6.—Esta mañana se ha hecho una gran demostracion en la playa de Júpiter Olímpico, en que se ha aclamado la guerra. El señor Philemon y otros oradores han pronunciado discursos muy belicosos. Ha reinado mucho entusiasmo entre la multitud, sin que ocurriera ningun incidente desagradable.

Belgrado.—Se ha decretado la disolucion de la Skuptchina y se ha mandado proceder á nuevas elecciones el 8 de mayo.

Paris 7.—Londres.—El gabinete ha

aprobado los proyectos relativos á Irlanda, pero M. Gladstone ha tenido que consentir que en los derechos de aduanas y de consumos no estén sujetos á la fiscalizacion del Parlamento irlandés. El «Times» conceptúa que esta concesion es insuficiente.

A pesar de las belicosas manifestaciones hechas ayer por los atenienses, el «Daily Telegraph» cree que Grecia ha renunciado á la guerra y que el príncipe Alejandro aceptará la decision que tome Europa.

### Turbulencias en Milán

En la noche del 1.º del corriente abrió se reunió un gran gentío en la plaza del Domo, en Milán, para protestar contra las medidas adoptadas por la Administracion de los derechos de puertas. La muchedumbre se componia en gran parte de curiosos, que por esta vez fueron dispersados fácilmente por la policia.

Pero no tardó en volverse á reunir la muchedumbre, la cual rompió algunos vidrios y demolió enseguida los andamiajes de las luces eléctricas.

Dos compañías de infanteria, por orden del cuostor de la policia, dispersaron de nuevo á la muchedumbre y los soldados fueron aplaudidos por los curiosos. Sin embargo, un sargento fué maltratado por los manifestantes. Fueron presas unas 30 personas. El telégrafo dice hoy que 75.

El Ayuntamiento se disponia á revocar las medidas adoptadas por la administracion de los derechos de puertas, con lo cual se creia quedase calma la poblacion obrera.

### La cuestion de Oriente

Lo mismo las noticias del correo que las del telégrafo revelan el carácter cada dia más grave que toman los asuntos en Oriente. En Berlin se considera que la actitud de Rusia y el lenguaje de la prensa oficiosa de San Petersburgo no pueden menos de alentar á Grecia á comenzar la guerra, si el Príncipe Alejandro continúa negándose, como se niega, á aceptar las proposiciones de la Europa. Las esperanzas de Grecia parecen volverse hoy hácia la Rusia.

El corresponsal de Viena del «Daily Chronicle», con referencia á noticias que dice ser oficiales, confirma que todas las potencias, incluso Inglaterra, están de acuerdo sobre la cuestion rumeliota, y sancionarán el acuerdo turco-búlgaro, prescindiendo de la oposicion del Príncipe Alejandro.

El telégrafo anuncia que, apesar de la insistencia del Príncipe de Bulgaria en negarse á firmar dicho acuerdo, se reunirá mañana lunes (5) la conferencia en Constantinopla para tratar de este asunto.

El corresponsal del periódico inglés antes citado, se hace eco tambien de los rumores belicosos que circulaban.

Los diarios polacos continúan llamando la atencion sobre los preparativos de guerra en Rusia.

De San Petersburgo anuncian, sin embargo, con fecha del 1.º de abril, que el rumor que habia corrido de una intervencion armada de Rusia en la Bulgaria, carece de fundamento.

El «Diario de San Petersburgo dice que la escuadra rusa partió de Suda, no á Smyrna, como se habia indicado, sino á Syra, y regresará en breve á Suda, lo cual viene á desvanecer los comentarios á que habia dado lugar dicha partida.

Por otra parte, anuncian de Janina que la Puerta envia cantidades considerables de armas y municiones á Albania, y se adoptaban medidas para llamar á las armas á

los bachinbuzugs albaneses.

Las tropas turcas ejercen la mayor vigilancia en las fronteras griegas del Epiro. El Gobernador de dicha provincia vigila á su vez constantemente los campamentos turcos.

### Gacetilla

No podia consentir el *zorrillista* que nuestro periódico le hubiese aventajado en dar al público una verídica y puntual reseña de la manifestacion en obsequio del Sr. Prieto y Caules, y puso en prensa su magín para tergiversar nuestros conceptos, atribuirnos disgustos que no tenemos, y así, rodando de sandez en sandez, llegar al extremo, de nadie imaginado, que diria Cervantes, de ver dentro del *ojo de las letras* (vaya un ojo, camarada!) nuestra envidia y otras zarandajas por la victoria de nuestro paisano.

Dijimos que «el aspecto triste de esta poblacion habia desaparecido en la tarde de marras, lo cual prueba que notábamos la diferencia entre el estado normal y el jaleo presente, y no que estuviésemos tristes.

Nos tacha luego de poco galantes al escribir: «apenas se veia un rostro bello», pues «habia en el teatro muchas señoras y señoritas». No es raro que en su desvario se le antojasen muchas al *zorrillista* las contadas damas á quienes guardamos la consideracion de excluir de la fealdad hombruna allí predominante.

Luego el autor del suelto en cuestion, dá un puñetazo sobre la mesa en que escribe y exclama: «¿Qué preopinanes?» Caballero, cálmese V. Por el sentido de la oracion, se conoce á la legua que esos preopinantes fueron los oradores republicanos.

Ya sabemos que un jardin con vistas al campo no es desierto y por eso no lo escribimos. Únicamente indicamos que tal vez se interpretaría en el sentido de que los preopinantes habian hablado en el desierto. Y ahora diga V. ¿Sabe V. la diferencia que va de hablar *en desierto*, á hablar *en el desierto*? Vamos á decirse-lo. El que perora en desierto, carece de auditorio, ó, cuando ménos, se dirige á uno que no le hace maldito caso; mientras que un orador *en el desierto* puede contar con un gran público. Así Jesucristo predicó muchas veces *en el desierto*, y su voz era escuchada y ha llegado felizmente á nosotros.

Escuece al flamante glosista de nuestro escrito, hayamos dicho que el Sr. Rodriguez «sin duda por el fundado temor de que casi todo el auditorio se quedase sin comprenderle, si hubiese hablado en castellano, resolvió expresarse en lemosin»; y al dedicar á esta verdad nuestra un par de párrafos, olvida la advertencia de D. Quijote á Sancho: «peor es meneallo». Porque si hubiese callado, no tendríamos ahora que explicarle cuáles fueron los motivos que pudo tener el Sr. Rodriguez para hablar en nuestro dialecto. La razon no alcanza más que dos: 1.º Por temor de no expresarse correctamente en español, y 2.º, para facilitar al público la inteligencia de sus palabras. Si admitimos lo primero, resultará..... (¡qué oradores tienes, Benito!); si lo segundo, que á juicio del expresado señor su *ilustrado* auditorio estaba flojo en el idioma nacional. Apoyados en el argumento que aduce el *zorrillista*, pensamos que el Sr. Rodriguez creyó esto último, pues hemos oido decir á muchos predicadores mahoneses, que pronuncian (no *hacen*, como V. dice. Las oraciones sólo se escriben ó pronun-

cian) sus sermones en menorquin para que les entienda su público, por lo ménos tan ilustrado como el *ilustrado* público indígena que anteayer asistió al teatro.

Toda la gente imparcial que estuvo en el espectáculo referido, sabe que el señor Rodriguez fué interrumpido con palabras ofensivas, cuando hablaba de la conducta de los ciudadlanos; y nosotros recordamos perfectamente, que entonces el orador cortó su discurso y dirigiéndose á los señores que ocupaban el palco de proscenio destinado á la Autoridad militar, hizo ademán de pedirles explicaciones. Y por lo demás, «se oyen palabras ofensivas al orador» en toda tierra castellana significa que fueron dirigidas á éste, toda vez que de lo contrario hubiera debido escribirse: el orador pronuncia palabras ofensivas.

Finalmente, añade el *zorrillista* que «el flautin estuvo en caracter vomitando disparates». Es así que, según él confiesa, nuestro periódico dijo «poco más ó ménos lo que dijeron los Sres. Prieto y Rodriguez», luego nosotros vomitamos poco más ó ménos los mismos disparates que habian pronunciado dichos señores.

Nosotros no le seguimos en este silogismo. Pero si el *zorrillista* se empeña en hacer este favor á sus correligionarios, acaataremos su interpretacion, ya que nada nos va ni viene en el asunto.

Hemos concluido.

A las nueve y media de esta mañana han tenido lugar en esta ciudad, como estaba anunciado, las solemnes honras fúnebres que la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria ha costado por el eterno descanso del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, Dr. D. Mateo Jaume y Garau

Se ha cantado una Misa á tres voces del Maestro mahonés D. Benito Andreu Pbro. asistiendo á dicho piadoso acto varios señores admiradores del ilustre finado, que contribuyen al sostenimiento de aquella benéfica Asociacion, y los pobres que ésta protege y ampara.

El socorro extraordinario entregado hoy á los pobres que ampara la Beneficencia domiciliaria con motivo del donativo del difunto Sr. Obispo de Mallorca (q. e. p. d.) ha consistido en la cantidad de dos rs. vii. en metálico entregados á cada uno de ellos

El último número del Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana, pública un artículo (continuacion) titulado «Escursion histórica por Ca'irá», debido á la pluma de nuestro paisano D. Juan Seguí y Rodriguez, en el cual se dan importantes noticias geográficas y geológicas de aquella parte de la vecina Isla. Acompaña el número del citado Boletín una lámina, que es una reduccion litográfica del mapa que grabó en 1683 D. Vicente Mut, cronista del antiguo reino de Mallorca y una copia del pintado al oleo existente en la Casa Consistorial.

Dice «El Isleño» del martes:

«Ayer falleció el anciano brigadier D. Gregorio Villavicencio, victima de la enfermedad que le aquejaba hace tiempo.

Grandes han sido los esfuerzos que la ciencia y la familia han hecho para salvarle, más han resultado infructuosos ante la gravedad que la dolencia tomaba de cada dia hasta llegar

al desentice que lamentamos.

Esta mañana se ha verificado el entierro con todos los honores y lucimiento que correspondía á su grado militar y con el concurso de numerosos amigos y compañeros que han acudido á darle esa última prueba de cariño.

Presidia el duelo el Excmo. Sr. Gobernador militar.

Enviamos á la viuda el más sentido pésame y hacemos votos por el eterno descanso del finado.»

El arma de infantería es la que preocupa la atención del ministerio de la Guerra en los proyectos de reformas que se preparan.

Se piensa en la creación de una escala de exentos del servicio, á la cual podrá pasarse voluntariamente, permaneciendo en ella hasta obtener el empleo inmediato, y una vez obtenido; pasar á situación de retirado.

Si esta reforma prevaleciese el arma de infantería se dividiría en tres escalas: la activa, la de reserva y la de exentos, quedando además las situaciones de recemplazo y supernumerarios.

Muchas situaciones son dentro de una sola arma, pues en buenos principios no deben existir otras que las de actividad y reserva, toda vez que la exención del servicio supone forzosamente el retiro, y el recemplazo no debe ni puede admitirse como otra cosa que efecto transitorio por exceso de personal.

El astrónomo zaragozano, don Joaquín Yagüe, anuncia para el presente mes:

Entrada primaveral que favorecerá por completo la agricultura; en parte dominarán fuertes y rigurosos temporales que destrozarán trigos, viñas y frutos siendo raros los puntos donde la semana santa pase tranquila; ocurrirá al fin alguna inundación.

Y el astrónomo aragonés señor Lapiedra, pronóstica lo siguiente:

Sobre el 2 cede la crudeza del tiempo, dominando progresivamente hasta el 23 el trueno y la lluvia en la mayor parte de las provincias; con mayor fuerza del 17 al 25, y en las costas de Inglaterra y Noruega terribles tempestades, siendo estas lluvias el consuelo del labrador para confiar á su tiempo una regular cosecha.

A las ocho de esta mañana han fondeado en este puerto las fragatas de guerra españolas *Vitoria* y *Gerona*.

Segun telégramas recibidos por la Compañía Transatlántica, el vapor-correo *Isla de Luzon* llegó sin novedad al puerto de Manila el día 4 del corriente, y el *Isla de Cebú* salió de Puerto-Rico el día 2, habiendo continuado sin novedad su viaje en dirección á la Habana. También se sabe por telégrama que el día 2 llegó felizmente á Puerto-Rico el vapor *Hernán Cortés*.

La Goleta «San Jaime», saldrá de Barcelona para Mahon el 15 del corriente mes. Sirva de gobierno á sus cargadores.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar al Excmo. Sr. Comandante General y á varios Jefes y Oficiales de la Escuadra de Instrucción, distinguidos y apreciados amigos nuestros.

Al saberse la noticia de que D. Antonio

Anglada, médico-cirujano dentista, trataba de levantar su residencia de esta Ciudad para fijarla en el Continente, varias familias de todas las clases de la sociedad se acercaron á dicho Señor, suplicándole desistiese de su propósito.

Sabemos que el espresado Sr. Anglada, agradecido á la protección que le ha dispensado siempre al público mahonés, ha accedido á la citadas súplicas. Vive en la calle de la Intanta número 42, y ha recibido gran provision de empastes de superior calidad, dientes y varios otros efectos de la especialidad á que se dedica.

Los empleados en la Aduana de este puerto, han estado hoy á visitar á D. Rafael Prieto y Caules, felicitándole por el triunfo alcanzado en las elecciones de Diputados á Cortes.

El Sr. Prieto desempeño por algun tiempo el cargo de Director General de Aduanas.

En el muelle de este puerto y á inmediaciones de los establecimientos de bebida, ha caído al mar esta tarde un niño de unos dos años de edad. Apercibidas de ello las personas que se hallaban en dicho lugar y su propia madre, ésta sin reparar en el peligro se ha echado al mar salvando milagrosamente al hijo de sus entrañas.

Nuestro querido amigo el Sr. Honorato Maura y Mayol, Ingeniero que ha sido de esta Isla durante muchos años, ha sido destinado por el Ministerio de Fomento á la division de ferro-carriles del Este de España, con residencia en Barcelona.

Felicitamos muy sinceramente á nuestro amigo, por la honrosa distincion que ha merecido.

Hoy ha llegado á esta Ciudad D. Antonio Mateos Cañero auxiliar de la Direccion del Lazareto súbico de este puerto.

Recientemente se ha verificado en Waterloo un duelo á espada entre Mad. Astié de Valsayre y una norte-americana, miss Shelby.

Al segundo asalto la americana resultó tocada en un brazo.

El motivo fué algunas frases vivas empleadas entre ambas amazonas al discutir la superioridad de las doctoras francesas sobre las americanas.

El duelo se llevó á efecto con todas las formalidades que previenen los libros de caballería.

El vapor *Río de Oro*, en su próximo viaje—dice un diario de la Gran Canaria—traerá de la factoría del mismo nombre 70 reses vacunas, lanas, dátiles, plumas y un caballo que como muestra llevará á la Península.

Un caso de enfermedad muy rara y desconocida se ha registrado en el hospital de Tarragona: se trata de una indigestion de billetes de Banco. La enferma es una viuda que, al ser detenida por expender billetes falsos, se tragó bastantes de ellos camino de la cárcel, habiendo tenido que ingresar en el Hospital en vista de su mal estado.

El delegado de veterinaria del partido de Pina dá conocimiento de habersé desarrollado en una parada de caballos de aquella villa una nueva enfermedad sifilitica, contagiosa, en el ganado mular y caballar. En el Burgo y Morata de Giloca, como tambien en Zaragoza, se han presentado algunos casos de la citada enfermedad.

En la actualidad hay dos cometas en el cielo, solo visibles con instrumentos poderosos. Uno de ellos ha sido descubierto por Barnard y el otro por Fabry. Encuéntranse respectivamente en las constelaciones de Aries y de Andrómeda, y ambos se dirigen á la de Perseo.

Por los datos reunidos, puede darse por muy probable, casi por seguro, que desde mediados de este mes ó principios de mayo gozaremos del hermoso espectáculo de dos cometas muy brillantes, muy próximos uno á otro, y visibles toda la noche, puesto que serán circumpolares.

Es de advertir, «por si acaso», que esta doble aparicion de cometas es casi segura; pero no ofrece la seguridad fatal de otros fenómenos astronómicos.

Los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo «Nuevo Mahonés» fondeado á las once de esta mañana son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Enrique Vives, Carolina Saura y 2 hijos, Teresa Maurara, Leon Rusean, Francisco Durán, Julio Sintés, Agustin Estevan y hermano, Vicente Marqués, Pablo Ruiz, Pedro Papelcudi, Juana Tudurí, Margarita Gimenez, Maria Oliver, Rafael Carretero.

DE ALCUDIA

D. Juan Madrid, Ramon Piñol, Antonio Mateo, V. Ballester, Domingo Salteras, Enrique Pujol, Antonio Ros, Julus Achedrun.—Total 27.

En general se desconfia de cuanto se escribe en los anuncios de medicamentos, y se dice tambien que aquellos no son serios. Pues bien, cuando son verdad no solamente son serios sino útiles y altamente humanitarios. En efecto nada puede haber más humanitario ni más útil que devolver la salud al enfermo. La única dificultad consiste en saber si el anuncio es todo verdad, ó exagera la virtud del medicamento, y esta dificultad es fácil salvarla tomando noticias de enfermos que lo hayan usado. Por ejemplo, el que padezca tos, pregunte por las pastillas del Dr. Andreu de Barcelona, y hallará siempre, absolutamente siempre comprobado, que ni en un solo caso han dejado de producir excelentes resultados para curar ó aliviar toda clase de tos por fuerte y crónica que haya sido, sobre todo si se han sujetado á las instrucciones del prospecto.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 7.—9:15 n

El Consejo de Ministros celebrado hoy se ha ocupado en el resultado de las elecciones y en la organizacion del Cuerpo de Obras públicas. En dicho Consejo se ha acordado aumentar las construcciones de Artillería en la fábrica de Trubia, y aumentar tambien las fundiciones de acero en la Península.

Madrid 7.—10:15 n.

S. M. el Rey don Francisco ha marchado á París.

En Cazorla (Jaén) tuvo lugar un tumulto que impidió hacer el escrutinio de la votacion.

En la isla de Puerto-Rico han triunfado en las elecciones dos can-

didatos republicanos, dos canovistas y un izquierdista.

4 p. 58:50

Madrid 8 —9:30 m.

Los conservadores ortodoxos se reunieron anoche en su círculo, donde el Sr. Cánovas del Castillo pronunció un intencionado discurso. Empezó saludando á los vencedores y á los vencidos y declaró luego que se halla satisfecho puesto que el partido ha salido depurado de la contienda, quedando en el partido conservador la parte seria é inteligente que vivía alejada en cierto modo de la vida actual de la política, ante el aluvion de conservadores que tenían mas que adquirir que conservar; aconsejó la misma conducta que trazó al partido á raíz de la muerte de D. Alfonso; aconsejó tambien el valor, bien que, continuó el orador, el valor es propio de los defensores de la Monarquía, y nunca debemos permitirnos tener miedo. Terminó diciendo, que no piensan así los que juzgan que la Monarquía es un medio de prolongar las elevadas posiciones y de improvisar carreras.

Madrid 8 —10:15 m.

El lunes próximo marchará á Antequera el Sr. Romero Robledo.

El tenor Gayarre ha obtenido una inmensa ovacion en París, en el desempeño de la ópera Africana. El gran tenor electrizó al público.

Anoche se ha recibido en el Ministerio de la Gobernacion, el resultado definitivo de las elecciones en Santiago de Cuba. El Ministro guarda sobre ello absoluta reserva; créese que han triunfado dos autonomistas.

Madrid 8.—10 m.

Los socialistas ingleses han enviado una proclama á sus compañeros de Bélgica, felicitándoles calurosamente por el movimiento que han emprendido, y prometiéndoles auxilios morales y pecunarios para realizar la revolucion.

Madrid 8.—11:30 m.

LOTERIA

10732	5196	Madrid.	8850
Mora.	6691	Sevilla.	5705
Vicálvaro.	519	1608	3159
5289	8149	11146	4536
10377	2255	11236	11687
294	4496	2038	1597
9658	4374	1143	1556
10928	7697	11474	9405
10052	816	1540	11892
10565	10722	4066	285
9171	5046	11021	4718
7119	3979	2880	1094
2866	815	4546	704
3252	10938	3400	5622
9306	10926	4537	

CAMBIOS

Barcelona 7.

Londres 90 dias fecha	46:65
Paris 8 dias vista	4:85
Marsella 8 dias vista	4:85

Barcelona 7-5'40 t.	
4 por ciento int.	58'800
4 por ciento Exterior.	58'800
4 por ciento amortizable.	75'500
B. H. de Cuba.	89'120
B. Hispano Colonial.	43'000
Crédito Mercantil.	40'750
Banco de Cataluña.	17'000
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	35'870
F. C. del N. de España.	73'000
Orensés.	13'870
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'750
F. C. de Medina á O. y Vigo.	39'250
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	68'000

Madrid 7 t.	
4 p. 00 perpétuo.	58'860
4 p. 00 amortizable.	75'700
B. Hipotecarios de Cuba.	89'000

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

san Tiburcio mártir y san Perpetuo obispo y el beato Julian de san Agustin

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco

#### Santo de mañana.

Santa Maria Cleofé y Sta. Casilda virgen

### Movimiento del Puerto.

#### Entrados

El 8.—De Cartagena en 2 dias la Escudra de Instruccion compuesta de las Fragatas «Vitoria» y «Gerona».

De Barcelona vapor correo «Nuevo Mahonés Cap. D. Francisco Cardona con 22 tipts. 27 pasags. etc. y la correspondencia.

De Pollensa laud de pesca «Virgen del Puig» pat. Cosme Borrás con 4 trips. lastre y arrees de pesca.

#### Despachados.

El 8.—Para Pollensa laud de pesca «Virgen del Puig» pat. Cosme Borrás con 4 trips, lastre y arrees de pesca.

### ANUNCIOS

**D. José A. Tutzó y Gelabert**  
Juez municipal Suplente de la Ciudad de Mahon encargado del Juzgado.

Hago saber: que el día 13 del actual á las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente algunos muebles y efectos embargados á Miguel Martorell Reynés, vecino de esta Ciudad en méritos de cierto juicio verbal celebrado contra el mismo á instancia de Sebastian Mora y Llitera, vecino de Villacárlas, sobre pago de cantidad: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en el referido juicio. Dado en Mahon á 2 de Abril de 1886.—José A. Tutzó.—Ante mi.—Alejandro Gavaso, Srio.

**El Comisario de Guerra Inter-  
ventor del Material de Ingenieros  
de esta Plaza.**

Hago saber: Que debiendo contratarse por el término de un año á contar desde la fecha en que se comuniqué al contratista la aprobacion superior del remate prorrogable por otro más si así conviniese á los intereses del Estado, de los materiales y artículos que se necesitan para las obras de la Comandancia de Ingenieros de esta plaza, calculados en dos mil quintales métricos de cemento, trescientos cincuenta quintales métricos de carbon de piedra para fragua, seiscientos quintales métricos de carbon de piedra para confeccionar cal, dos mil quinientos kilogramos de dinamita; mil metros de pino de Flandes (tablones), doscientos metros de pino de Flandes (medios tablones); doscientos metros de pino tea; cien metros de acebuche en trozos; veinte y cinco metros de pino de Mallorca; cuarenta metros de encina; trescientos sesenta metros de finas para ruedas de carro; cien cabirones de haya, doscientos cincuen-

ta quintales métricos de paja y ciento noventa quintales métricos de algarrobas; se convoca por el presente á una pública subasta que tendrá lugar el dia trece de Mayo próximo á las once de su mañana; ante el Tribunal de subasta que al efecto se constituirá, con sujecion á los pliegos de condiciones facultativas y economico-administrativas que estarán de manifiesto en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza todos los dias no festivos desde las nueve de la mañana á la una de la tarde, al de precios límites que tambien se exhibirá y publicará con diez dias de anticipacion al de la subasta y al modelo de proposicion que al final de este anuncio se estampa; en el concepto de que las personas que deseen tomar parte en este servicio, deberán presentar sus proposiciones antes de la hora del dia indicado, en pliegos cerrados extendidos en papel del sello oncenio y hallarse presentes ó legalmente representados en el acto de la licitacion para esclarecer las dudas que puedan ofrecerse y en caso de aceptacion firmar el acta de remate.—Mahon 6 Abril de 1886.—Juan Alomar.

#### MODELO DE PROPOSICIÓN

D. M. M. vecino de con cédula personal de (tal clase) espedida con el número por tal dependencia en de tal mes y año, enterado del anuncio y pliegos de condiciones facultativas y economico-administrativas, bajo los cuales se saca á pública subasta el suministro de varios materiales y artículos necesarios para las obras de la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza; se compromete con arreglo á las mismas á entregarlos á los precios que á continuacion se espresan:

Por cada quintal métrico de cemento

Por cada id. de carbon de piedra para fragua

Por cada id. de id. para cal

Por cada kilogramo de dinamita

Por cada metro tablon de pino de Flandes

Por cada id. de medio tablon de id.

Por cada id. de tablon de pino tea

Por cada id. de acebuche en trozos

Por cada id. de pino de Mallorca

Por cada id. de encina

Por cada id. de pinas para ruedas de carro

Por cada cabiron de haya

Por cada quintal métrico de paja

Por cada id. id. de algarrobas

Acompañando el talon de depósito que marca la condicion 1.ª del pliego de condiciones economico-administrativas.

(Fecha y firma del proponente.)

NOTA: Los precios deberán espresarse en letras en el cuerpo de la precision y en números en la casilla exterior.

### ENFERMEDADES DE LA BOCA

## PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA

EFICACES CONTRA LAS

**Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de alient é inflamacion de la garganta**

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impresa en tinta roja.

## LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado: constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que quiere producir de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientas y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez.—MAHON.

## Alhajas

Se halla en esta ciudad el conocido y acreditado platero mallorquin D. José Forteza portador de un rico y elegante surtido de alhajas de oro y plata de las mas acreditadas fábricas extranjeras, como son pulseras, collares, pendientes, sortijas, cadenas y cuanto en dicho ramo se fabrica. Pasa al domicilio de las personas que lo soliciten dando aviso á la fonda de Jaques calle del Castillo.

### ZORRA (Peix salat)

Véndese á 16 céntimos de escudo la tercia en la tienda de Gimier, frente el café de Dinaret.

## CAJA DE AHORROS Y CREDITO

Direccion: calle Cedaceros, 7, MADRID

Venta á plazos de valores públicos, cotizados en Bolsa, con interés y con primas de amortizacion desde 1.000 hasta 200 mil frs. en metálico.

Esta Sociedad para facilitar el ahorro fuente de la riqueza proporciona la adquisicion de valores públicos de primer orden como obligaciones del Crédito Foncier de Francia, de la Ville de Paris, etc, garantizados por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez de tener que pagar su valor en el acto, lo va satisfaciendo en pequeños plazos de 10 ó 20 pesetas mensuales.

Los beneficios que al suscriptor, reporta son los siguientes:

1.º Cobra, desde el primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligacion.

2.º Opcion á los sorteos es decir que con un desembolso de 20 ptas. puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 ptas.

3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad única de su clase en España no guarda esos valores en el extranjero ni los retiene en su poder como las demas compañías sino que los pone en depósito en un banco de primer orden domiciliado en Madrid que garantiza su custodia, cobra y paga en su caso á los suscritores.

4.º Entrega á los suscritores que lo deseen de los cupones legitimos del titulo adquirido por su cuenta.

Para mas detalles dirigirse á su representante en Menorca á D. Pascual José Hernandez.

## A los padres de familia

### Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arra-valeta 3. MAHON.

### PIANOS

Los hay nuevos y tambien usados para alquilar ó vender á un módico precio, en la casa calle Alonso III núm. 8.

## DON MIGUEL TRIAY Y SEGUI

HA FALLECIDO Á LAS 2 DE ESTA TARDE

E. P. D.

Su aflijda esposa, hijos, hijas, hija é hijos políticos, nietos y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistir á su entierro que tendrá lugar mañana Viernes á las once.

El duelo se dará por despedido despues del entierro

Casa mortuoria calle de S. Bartolomé núm. 11.